

## Saint-Jean-de-Maurienne

« Ensemble, octobre j'ose »  
ne cache pas le sein

L'exposition suscite déjà un grand intérêt chez les soignants, et au-delà. Photo Le DL/FT.

**L'hôpital accueille une exposition photographique de « body-painting » destinée à sensibiliser au dépistage du cancer du sein. Malades et soignants ont donné de leur personne pour aboutir à un résultat aussi émouvant qu'esthétique.**

**L**e Dr Karen Hardy avoue son trouble de départ. Après la réticence due à son caractère réservé, « je me suis dit qu'il fallait sortir de ma zone de confort », expliquait-elle mardi 26 mars, lors de l'inauguration de l'exposition « Ensemble, octobre j'ose », dans le hall de l'hôpital. Elle s'est prêtée, avec Marianna, jeune sportive de haut niveau victime d'un cancer du sein soigné, entre autres traitements, par une mastectomie, à l'expérience du body-painting : devenir soi-même une œuvre d'art grâce au pinceau de deux maquilleuses et à l'objectif d'une photographe.

Trente patientes (ou plutôt 29 patientes et un patient, car le cancer du sein touche aussi les hommes) et autant de soignants du groupement hospitalier de territoire de Savoie-Belley se sont prêtés au jeu. C'est une preuve « de courage et d'audace », pour le Dr Marc Sammouri, s'exprimant au nom de ses collègues du centre hospitalier Vallée de la Maurienne (CHVM). L'initiative s'inscrit dans la lignée d'Octobre rose, mais son pouvoir de sensibilisation s'étend à d'autres cancers que ceux du sein, à « tous ceux qui sont dépistables », indique le Dr Sammouri. Avant l'été, annonce-t-il, le CHVM disposera d'un centre d'exploration fonctionnelle en gynécologie, qui permettra de nouveaux examens et évitera à de nombreuses patientes des déplacements vers Chambéry.

Pour Anne et Cindy, les deux artistes en body-painting, cette pratique a aujourd'hui sa place en « art-thérapie ». « Certains de nos modèles ne s'étaient pas

montrés seins nus depuis plusieurs années », témoigne Anne. « Cette opération nous aura marquées dans notre carrière d'artiste, et nous fera évoluer », confie Cindy. Moins sans doute que les patientes, à l'image de Marianna qui voit cela aujourd'hui comme « une des plus belles expériences de [sa] vie ».

« L'objectif est atteint, si plus de personnes viennent plus facilement, et plus tôt, dans nos services », estime Jean-Claude Raffin, maire de Modane et président du conseil de surveillance du CHVM, là où son collègue de Saint-Jean-de-Maurienne Philippe Rollet remarque que la sensibilisation du public à ces problèmes passe aussi bien par des initiatives comme celle-ci que par l'audience d'une personnalité comme la princesse de Galles lorsqu'elle évoque publiquement la maladie qui la touche.

● FT.

Jusqu'au lundi 29 avril, galerie « Arts & Soins », dans le hall d'entrée de l'hôpital.